



El Mercurio - IS-XI-69

## Recordando a Don Diego Dublé Urrutia p.5.

Cuando el poeta cumplió los 90 años de edad, el 8 de julio de 1967, poco antes de la fecha de su fallecimiento, el 13 de noviembre del mismo año, hubo enorme revuelo e inusitado movimiento en su viejo hogar solariego, habitualmente reposado y tranquilo.

Delegaciones de escolares, representantes de academias literarias e instituciones culturales, autoridades, prelados y numerosos amigos acudieron a presentarle sus pertabiones, y una vibrante retreta fue el homenaje militar al hijo del comandante Baldomero Dublé, caído heroicamente en Chorrillos, y al nieto del general Basilio Urrutia, fundador de ciudades y pacificador de la Araucanía.

El poeta recibió y agradeció emocionado estos homenajes y, en forma chispeante, como era su manera cortínta de conversar, decía recordando: "Me parece estar asistiendo anticipadamente a mis propios funerales..."

Nunca temió, por lo demás, a la muerte el hombre que llevaba en sus venas la sangre de nobles estirpes de soldados y quien supo exaltar en sus más bellos poemas el valor indomable de la cosa, y, menos aún, la podía temer el cristiano que ostentaba impresas a fuego en su mente y en su corazón las promesas divinas del Evangelio. Por el contrario, esperaba esa tránsito a pie firme, con la enteriza característica de su recta personalidad.

Algunas meses antes de morir nos escribió

desde su retiro de Molle, y, refiriéndose al extenso período en que había estado alejado de sus amigos, empleaba unos versos de Gabriela Mistral para decirnos melancólicamente: "Este largo silencio se hará mayor un día...", y luego añadía un pensamiento cristiano: "A los oídos de mi alma llegan cada vez más nítidos y cercanos los sonidos misteriosos de la campana que me llama a los eternos maitines..."

Pero su conformidad con la muerte no significaba desapego de la vida. La amaba, en realidad, con toda la ternura de su alma de poeta y con la insaciable curiosidad, de su espíritu inquieto. Todos los acontecimientos del mundo y de Chile los veía, pesaba y examinaba desde la alta perspectiva que le daban sus años y su inteligencia singularmente lúcida y penetrante. Oírle comentar los sucesos de actualidad era conocer la historia y gestación de todos ellos y sus inmediatas y lejanas proyecciones, con una claridad, conocimiento y sutilidad verdaderamente asombrosos. Nada que afectara a esta tierra, a su historia, a sus hombres, le era extraño ni indiferente.

En este triste aniversario le rendimos homenaje el homenaje de nuestro recuerdo, aromado con todas las rosas de esta primavera con que exhala y expresa su poesía esta tierra chilena que él tanto amó.

Víctor Vial V.

## Recordando a don Diego Dublé Urrutia [artículo] Víctor Vial V.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Vial V., Víctor

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1969

### FORMATO

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Recordando a don Diego Dublé Urrutia [artículo] Víctor Vial V.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)